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Un llamado a continuar fomentando el orden en todos los escenarios de la sociedad hizo una vez más el General
de Ejército Raúl Castro Ruz, durante la reunión ampliada del Consejo de Ministros realizada el pasado viernes,
donde además reiteró la necesidad de seguir trabajando con disciplina y exigencia para que el país se desarrolle
de manera sustentable.

 

Esta no es tarea de un día —enfatizó el Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros—, debemos ser
sistemáticos en el enfrentamiento a los problemas y contenerlos antes de nacer, cuando comienzan a notarse sus
primeros síntomas para que no proliferen impunemente ante nuestros ojos.

 

Consideró que mientras más grandes sean las adversidades, mayor debe ser el espíritu de resistencia y de lucha
para enfrentarlas con optimismo, como siempre nos enseñó Fidel. "No nos contaminemos de pesimismo. Si
trabajamos bien, todo tiene solución", valoró Raúl en diferentes momentos de la reunión donde se trataron asuntos
de vital importancia para un mejor desenvolvimiento económico.

 

REORDENANDO ESTRUCTURAS
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Como primer tema del encuentro, Leonardo Andollo Valdés, segundo jefe de la Comisión Permanente para la
Implementación y Desarrollo, explicó los principales resultados de un estudio sobre la organización estructural del
Ministerio de Relaciones Exteriores como parte del perfeccionamiento que se lleva a cabo en los Organismos de la
Administración Central del Estado.

 

Con los cambios propuestos —dijo—, se logra una definición más precisa de las funciones de este organismo, así
como una mejor organización para su cumplimiento, lo que debe traducirse en mayor integración y articulación de
la actividad de este Ministerio.

 

Igualmente, correspondió a Leonardo Andollo Valdés exponer la política diseñada para las zonas con regulaciones
especiales en el país, entendidas estas como áreas del territorio nacional donde resulta necesario aplicar un
tratamiento diferenciado en función de intereses medioambientales, histórico-culturales, económicos, de la
defensa, la seguridad y el orden interior.

 

En este sentido se establecen tres tipos de zonas con regulaciones especiales: de alta significación ambiental e
histórico-cultural; de desarrollo económico, y de interés para la defensa, la seguridad y el orden interior.

 

Con ello se pretende especificar las normativas a aplicar en cada caso, atendiendo al desarrollo económico
previsto de forma sostenible.

 

Más adelante, Salvador Pardo Cruz, ministro de Industrias, explicó la política diseñada para el desarrollo de las
industrias productoras de envases y embalajes. Se supo que la producción nacional satisface solo el 36 por ciento
de la demanda, lo demás debe importarse.

 

Después del diagnóstico realizado se confirmó que entre los principales problemas de este sector están: la
elevada obsolescencia tecnológica y el poco aprovechamiento de las capacidades productivas; los ineficientes
procesos inversionistas; la baja disponibilidad de moldes, troqueles y matrices; el insuficiente reciclaje de envases
y embalajes; así como el bajo nivel de utilización de materias primas recicladas.

 

La nueva propuesta, que responde al lineamiento 232 aprobado por el VI Congreso del Partido Comunista de
Cuba, pretende acelerar el crecimiento de esas producciones sobre bases competitivas, introduciendo cambios
estructurales para eliminar las insuficiencias que hoy persisten; y establecer patrones con el fin de utilizar
eficientemente los envases y embalajes.

 

Al referirse a este punto el General de Ejército consideró que constituye un asunto estratégico para el país e
históricamente le ha costado sumas millonarias a la economía. "Cómo vamos a exportar, cómo vamos a garantizar
internamente la transportación de nuestras producciones si no contamos con los envases adecuados para ello",
consideró, al tiempo que llamó a prestarle la debida atención a este asunto.

 

LA ECONOMÍA EN EL CENTRO DEL DEBATE
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Otra de las cuestiones analizadas por el Consejo de Ministros fueron las modificaciones introducidas en el Plan de
la Economía 2013, en particular en materia de las inversiones. El vicepresidente del Consejo de Ministros Adel
Yzquierdo Rodríguez, dijo que ello tuvo como punto de partida las críticas realizadas por el General de Ejército a la
falta de integralidad en el proceso inversionista.

 

Precisó el titular de Economía que "se trata de fijarnos un plan objetivo y cumplible, teniendo en cuenta lo
alcanzado en años anteriores". De tal forma destacó que como premisas fundamentales se tomó en cuenta que
las inversiones tengan la preparación técnica asegurada, la conciliación certificada del constructor, garantía del
financiamiento y la posibilidad real de recibir importaciones en el año.

 

Además, expresó, "se deberá compensar en lo posible la reducción del Plan de Inversiones y su impacto en el PIB
a partir del incremento de ventas liberadas de materiales de construcción y la terminación de viviendas por
esfuerzo propio".

 

Entre las inversiones priorizadas destacan las relacionadas con el turismo, la biotecnología, las energías
renovables, la producción de alimentos, de bioplaguicidas, bioestimulantes y biofertilizantes, el abasto de agua y
saneamiento de las principales ciudades, los sistemas de riego, la sostenibilidad de la generación eléctrica y las
telecomunicaciones, además de la construcción de viviendas en La Habana y en las provincias de Santiago de
Cuba, Holguín y Guantánamo afectadas por el huracán Sandy, así como las que todavía existen en varios
territorios del país a causa de fenómenos climatológicos anteriores.

 

A continuación, Ernesto Medina Villaveirán, presidente del Banco Central de Cuba, expuso el estado de las
cuentas por pagar y por cobrar existentes en el país al concluir el año 2012, tema que se analiza sistemáticamente
en las reuniones del Consejo de Ministros como muestra del control y la exigencia que la dirección del país ha
indicado.

 

Según se conoció, al comparar la cifra al cierre del 2011 con respecto a igual fecha del pasado año, se logran
disminuir las cuentas por pagar y por cobrar, tanto entre los Organismos de la Administración Central del Estado
(OACE) como en los Consejos de la Administración Provincial y el sistema empresarial.

 

No obstante, es un tema que perjudica aún la salud de las finanzas del país y exige un mayor trabajo por parte de
los directivos, lo cual debe estar acompañado de un proceso sistemático para erradicar las indisciplinas que
subsisten, dijo Medina Villaveirán.

 

"Existen OACE, como el Ministerio de la Agricultura, por ejemplo, en los cuales los resultados no han sido
satisfactorios a pesar de los esfuerzos que se han realizado para fortalecer la disciplina financiera. En ello
repercute en gran medida la persistencia de problemas estructurales dentro de esta rama de la economía, lo cual
conlleva a que la situación de los impagos se repita e impida buscar las soluciones más factibles con vistas a
ordenar mejor las finanzas, sobre todo en un sector tan importante como es la agricultura", valoró el Presidente del
Banco.

 

Página 3 de 6



Presidió Raúl reunión ampliada del Consejo de Ministros
Publicado en Cuba Si (http://cubasi.cu)

Sobre este tema el General de Ejércitoconsideró que como mismo se hace en las relaciones con el exterior, es
necesario aplicar al interior de la economía la máxima de que "cualquier compromiso que hagamos debe ser
cumplido, no podemos pedir créditos sin posibilidad real de pago".

 

Luego, Rodrigo Malmierca Díaz, ministro del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera (MINCEX), informó sobre
las afectaciones económicas ocasionadas al país por irregularidades en las operaciones del comercio exterior, con
lo cual se continúa dando cumplimiento al acuerdo de incorporar el análisis sistemático de este tema a las
reuniones del Consejo de Ministros.

 

Según el titular del sector "los daños han sido provocados por múltiples factores y aunque algunos están
asociados a causas externas, la mayoría se relaciona con deficiencias en nuestro trabajo y dificultades que
persisten en la base productiva de bienes y servicios exportables o están vinculadas a la gestión comercial, de
manera particular a las importaciones".

 

Señaló que las afectaciones fundamentales se deben a problemas en la calidad de los productos y la
transportación pues persisten demoras en las operaciones de carga y descarga en los puertos, así como en la
rotación de los contenedores.

 

Reiteró Malmierca Díaz que la responsabilidad es de los jefes de los Organismos de la Administración Central del
Estado, de las Organizaciones Superiores de Dirección Empresarial, de las empresas, y del MINCEX por ser el
organismo rector.

 

Resulta imprescindible ser severos en el enfrentamiento a las indisciplinas que ocasionan pérdidas millonarias,
para ello urge aplicar sin vacilación las medidas correspondientes y someter a la justicia penal los casos que
corresponda, concluyó.

 

MINISTERIO DEL TRANSPORTE: VITAL PARA EL DESARROLLO DEL PAÍS

 

El Consejo de Ministros analizó, además, el proceso de recuperación y desarrollo del sistema ferroviario, sobre el
cual el Presidente cubano consideró que se ha avanzado, aunque todavía persisten muchas indisciplinas por falta
de exigencia, lo cual ejemplificó con la basura que se vierte sobre las vías, el desvío de las recaudaciones, el robo
de combustible y el apedreamiento a los trenes por muchachos, hecho que se repite, una y otra vez, generalmente
en los mismos lugares.

 

El titular del sector César Arocha Macid refirió que la transportación de carga por esta vía se cumplió al 104 %,
mientras que la de pasajeros quedó al 97 %, fundamentalmente por no haberse importado los coches previstos en
el plan. Además, se repararon 352,6 kilómetros de vías del ferrocarril, lo que representa un 104 % del plan. Señaló
también que disminuye el número de tramos con limitaciones de velocidad en la Línea Central.

 

Al Ministro de Transporte también correspondió exponer la situación existente con la extracción y devolución de
contenedores, así como el pago de la estadía por este concepto. Se conoció que desde la creación de la
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Operación Puerto Transporte Economía Interna (OPTEI) se han disminuido considerablemente los costos en los
que incurría el país por demoras en la operación de buques y contenedores (de más de 37 millones en el 2005 a
poco más de un millón en el 2012).

 

Sin embargo, Arocha Macid enfatizó en que los resultados no pueden confundirnos ni llevarnos a la complacencia,
pues el objetivo es que el país no pague un solo centavo por estadía.

 

Bajo ese concepto se analizaron las causas que aún afectan esta actividad como el arribo masivo de
contenedores, el incumplimiento del plan diario de extracción y las dificultades con los medios de izaje. Por otro
lado, se precisó que muchos almacenes carecen de las condiciones para operar eficientemente los contenedores,
se limita el trabajo a los horarios diurnos y no se labora los domingos ni los días festivos. Además se mantienen
insuficiencias organizativas, de planificación, de previsión, operacionales y de cooperación entre todos los
organismos involucrados en esta cadena.

 

Finalmente, se conoció sobre la adopción de un conjunto de medidas para enfrentar dichas adversidades y
garantizar la disminución progresiva del pago de estadía, sobre lo cual se continuará informando en próximas
reuniones de este tipo.

 

Al concluir el Consejo de Ministros, los participantes asistieron a la presentación de la obra Y sin embargo se
mueve (Eppur si muove) de la compañía infantil de teatro La Colmenita, dirigida por Carlos Alberto Cremata.

 

Raúl: Nos basta la sonrisa de nuestros niños para estar satisfechos

 

Si el único resultado de todo lo que hemos hecho fuera la sonrisa de nuestros niños, estaríamos satisfechos; si
hubiera una sola razón para justificar las luchas que hemos tenido durante más de cincuenta años, esa sería la
felicidad de ustedes, solo eso pagaría tanto esfuerzo, dijo Raúl a los integrantes de la compañía infantil de teatro
La Colmenita, luego de asistir junto a la máxima dirección del país a la puesta en escena de la obra Y sin embargo
se mueve (Eppur si muove).

 

En conversación con los pequeños, el Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros recordó que ese
mismo pensamiento lo expresó el pasado 11 de marzo en las montañas del Segundo Frente Oriental cuando
conoció a Dalia Oris Cabrera. Les contó sobre la elocuencia de esta pionera de tercer grado que con tanta gracia
dijo casi de memoria las palabras que llevaba escritas para el acto de conmemoración por el aniversario 55 de
este Frente.

 

"Entonces nuestros corazones se llenaron de alegría, porque antes de llegar la Revolución a esas serranías, los
niños morían de disímiles enfermedades, vivían en una pobreza espantosa, eran analfabetos y se tapaban los ojos
en señal de pena cuando algún extraño se acercaba", evocó. "Por eso, si tuviéramos que volver a empezar de
nuevo, lo haríamos", aseveró Raúl con evidente emoción.

 

Rememoró además, el 29 de enero del 2011 cuando también asistieron a la sala teatro en la antigua capilla de la
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Orden Tercera del convento de San Francisco de Asís, edificada en 1713 en el centro histórico de La Habana,
para disfrutar de la obra Abracadabra con la cual, dijo, "aprendimos mucho, nos dejó emocionados y representó
una gran enseñanza para nosotros, al igual que esta".

 

En la mañana de ese propio día, al iniciar la reunión del Consejo de Ministros, el General de Ejército invitó a los
ministros, a los miembros del Consejo de Estado, del Buró Político y del Secretariado del Comité Central a
presenciar Y sin embargo se mueve, obra de teatro que convida a buscar siempre la verdad, a creer en los
sueños, a no claudicar aunque otros insten a ello, a defender con valentía nuestros puntos de vista a pesar de no
coincidir con la de otros.

 

"No es una simple obra de teatro, es parte de nuestra preparación política y cultural", valoró el Presidente cubano
al iniciar la reunión. Antes de despedirse, Raúl dijo a los pequeños de La Colmenita: "Me voy extremadamente
satisfecho, pensando en ustedes, en todos los niños de Cuba. Sentimos una gran admiración por la obra
educativa de Cremata y los que trabajan con él". Finalmente les agradeció y les dejó un beso y un abrazo en
nombre de sus compañeros, con la promesa de volver a visitarlos.
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